

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion 39.

Mahon, Martes 8 de Agosto de 1893.

Año XXII. Núm. 6.068.

Desde Madrid

4 Agosto.

Las reformas poco pensadas que el Sr. Maura intenta plantear en las Antillas, comienzan ya á dar sus resultados, y resultan ser muy malas. El partido incondicional español de Cuba, que tantos servicios ha prestado á la patria, es en estos momentos víctima de las mas terribles persecuciones, precisamente por parte de aquellos cuya adhesión á la Metrópoli es muy dudosa, y entre los que figuran bastantes conocidos por haber luchado, con las armas en la mano, contra la integridad de la patria.

Pero el Sr. Maura, que tiene mucho amor propio, ha visto rechazado su proyecto de reformas políticas, donde creyó encontrar calor que las sustentaran, y, antes que darse por vencido, ha declarado la guerra al partido Union constitucional, que no acepta su pensamiento, entregando la vara del «caci-que» al primero que le ha dirigido un aplauso.

Era tan evidente que lo proyectado por el ministro de Ultramar no se conforma con las doctrinas que los incondicionales españoles de Cuba representan, y que todos los partidos peninsulares han seguido, que los partidarios del Sr. Maura no han podido llevarse la bandera que aquellos representan, y han tenido que constituir un nuevo partido llamado reformista. Hasta aquí, la cosa no tendría nada de particular, si la formación de este partido, como era natural, se hubiese inspirado en el amor á la patria, que es el sentimiento primordial que debe animar á todas las agrupaciones políticas.

Pero con el mayor asombro, con verdadera sorpresa para todos, trasmite el cable noticias de la hermosa Antilla diciendo; nada menos, no ya que el partido del Sr. Maura ha hecho declaraciones autonomistas (este caracter lo tiene, aunque no quiera); sino que se han hecho votos para llegar mas allá en lo sucesivo, «hasta conseguir la completa independencia de la isla.»

Puede calcularse el efecto que habrá hecho la noticia. Los diputados cubanos se han reunido inmediatamente y han visitado al presidente del Consejo de ministros, para exponerle los peligros que para España tienen aquellas declaraciones hechas por un partido que goza de todos los prestigios y de todos los resortes del poder.

Quiero hacerle la justicia de creer al Sr. Maura, que él es el primersorprendido por esta estupenda noticia, y creo más, que habrá algo de exageración en ella. Pero, de todos modos, denuncia un hecho nunca visto en Cuba, y es que allí los hombres de gobierno, que siempre estuvieron unidos en una aspiración común, que es la defensa de la integridad del territorio español, apa-

recen ahora combatiéndose con ensañamiento tal, que unos y otros se revuelven, mas ó menos embozadamente, amenazando con lo único que pueden amenazar: con renegar de la madre patria...

De este importantísimo asunto se ocupará el Consejo de ministro reunido en este momento.

Este Consejo ha de tratar también la batallona cuestion de personal, y se acordará, entre otros, el nombramiento del Sr. Gonzalez de la Fuente para subsecretario de Gracia y Justicia.—Z.

5 de Agosto.

Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO.

Muy señor mio: En la carta de ayer manifestaba nuestro deseo de estudiar, aunque muy ligeramente, la gestión administrativa del partido fusiónista desde su entrada en el poder hasta la clausura de las Cortes. y cumpliendo con ese implícito compromiso he de empezar tan peliagudísima tarea como mis cortos alcances me den á entender.

El Sr. Sagasta, mientras D. Antonio Cánovas del Castillo ocupó el poder en los pasados años 91 y 92, tuvo á bien hacer una campaña de propaganda engañadora, pero que encubierta con una capa de buena fé ingeniosamente presentada fué haciendo para el jefe de la fusión cierta atmósfera de simpatía. Todos recordamos las promesas que en su campaña nos hiciera, promesas de no inverosímil planteamiento, siempre y cuando el Sr. Sagasta hubiera tenido voluntad para hacerlo; mas tratándose de una personalidad como la suya, astuta y maliciosa, esencialmente política, nunca el país debió dar oídos á su prometido programa de paz y bienestar nunca soñado aunque deseado siempre. Y únase á este ambiente por lo general favorable á la causa liberal el descontento injustificado si imparcialmente hablamos del país por la conducta del partido conservador, que no tiene nada que ver que fuera desgraciado para que tambien lo fuera sincero, y se hallará el modo exacto de la entrada que hizo en el poder el Sr. Sagasta. Esa entrada creemos que fué aparatosa, como si los fusionistas contasen con un seguro efecto, y fué la entrada del ejército francés en Zaragoza, vencedor de un puñado de valientes, diezmados por el hambre y por la peste; al Sr. Sagasta no le cupo la gloria de vencer á un ejército fuerte y vigoroso por la sencilla razon de que no se hubiera atrevido con tamaña empresa: la lucha con fuerzas iguales, cara á cara, no puede aceptarla nunca D. Práxdes, primero por la poca solidez de sus argumentos; segundo, por la discutible disciplina de sus tropas.

Suyo affmo.—EL CORRESPONSAL.

La corte en San Sebastián

San Sebastián 5.

Han llegado la Mesa del Senado y el

ministro de Gracia y Justicia. Esperaban en la estacion las autoridades, muchos diputados y senadores y amigos particulares.

El marqués de la Habana se ha afectado extraordinariamente al ver á sus sobrinos, hija y hermanas del marqués de Guadalest, víctima del desplome del circe ecuestre de Madrid.

La reina ha enviado á la estacion un coche de Palacio para que condujera á su alojamiento la Mesa de la Alta Cámara, y ha designado la hora de las doce y media para sancionar las leyes que traen.

Mañana recibirá la reina al ministro de Gracia y Justicia, á la Mesa del Senado, á las autoridades y á las comisiones de los cuerpos de la guarnición.

El martes llegará el señor ministro de la Guerra.

La noticia de que Burgos ha sido designada como capitalidad del ejército del Norte, ha disgustado aquí, y los elementos militares se han extrañado de esta designación.

Los diputados de oposicion que se encuentran en esta conceptúan de poco acertada la designación del señor general Calleja para el mando superior de la isla de Cuba.

El Sr. Villanueva está conferenciando sobre asuntos de Cuba con el Sr. Romero Robledo.

S. M. la reina ha invitado á los ministros y á la Mesa del Senado á comer en Miramar. Firmará después los asuntos del despacho.

La reina se embarcará en Pasages para dar un paseo en aguas de Biarritz á bordo del «Conde de Venadito.»

El Sr. Capdepon regresará pasado mañana á Madrid.

Excursion de la infanta doña Isabel

La infanta doña Isabel visitó el jueves el monasterio de Loyola, donde fue recibida por el padre provincial, el ministro de la orden, el rector y el maestro de novicios. Las campanas del monasterio fueron echadas á vuelo al llegar S. A., que oyó enseguida misa en la capilla de San Ignacio, celebrando el santo sacrificio el obispo de Vitoria. Después visitó la capilla de San Francisco de Borja, la iglesia Mayor y la casa del duque de Granada, que está próxima al monasterio.

Almorzó en Azcoitia en la casa del citado duque, se detuvo en Cestona, y, abreviando el viaje, llegó á las nueve de la noche á Bilbao, habiendo sido saludada por las autoridades en las poblaciones mas importantes del trayecto y recibida en Galdacano por el gobernador militar y comandante de la Guardia civil. En Miraflores la esperaban las autoridades civiles y judiciales.

A la entrada en Bilbao esperaba á la infanta un gentío inmenso, que cubría la carrera desde el barrio del Achuri hasta el hotel «Terminus». A la puerta

del mismo se hallaba una compañía del regimiento de Garellano, con bandera y música, que tributó á S. A. los honores correspondientes, y, ya en sus habitaciones, recibió á las autoridades.

Las academias militares

EXÁMENES EXTRAORDINARIOS

Por el ministerio de la Guerra ha dictado una circular disponiendo:

1.º Que se conceda examen extraordinario en setiembre á los alumnos de todas las Academias que hayan perdido mas de una clase en los ordinarios, debiendo repetir tan solo el de aquellas en que no hayan obtenido aprobacion.

2.º Los exámenes correspondientes á los alumnos que durante el curso anterior pertenecian á la Academia General Militar, tendrán lugar en la Academia á que hayan sido destinados, pero con estricta sujecion á los programas y textos de aquella.

3.º Los alumnos de segundo año general de la Academia General Militar que, sin haberle aprobado, estén destinados á la de Caballería, al examinarse en setiembre sufrirán también examen de las asignaturas que les faltan para encontrarse á la misma altura de conocimientos que los aprobados en el segundo año especial de Caballería que se cursaba en la Academia General, con cuyos alumnos deben unirse para el curso próximo, si son aprobados.

El cólera morbo-asiático

Manifestábamos—y no sin fundamento, por desgracia—temores justificados de que la invasion de la epidemia colérica en Nápoles revistiese caracteres de verdadera gravedad y alcanzase proporciones y difusion amenazadoras, teniendo en cuenta las malsanas condiciones de aquella ciudad y la falta absoluta de higiene privada que caracteriza allí á las clases populares.

Confirman estos temores las noticias que se reciben de la hermosa ciudad del Vesubio. En carta de Roma dicen á «La Época» lo siguiente:

«Un sentimiento mal entendido de patriotismo había hecho ocultar al Gobierno á la prensa de Italia los diversos casos de cólera ocurridos en diferentes extremos de la Península hasta el momento en que el fallecimiento fulminante en Nápoles del conde Caracciolo, emparentado con el embajador que fué de esta nación en España, llenó de alarma á la poblacion napolitana.

Fué preciso decir la verdad entonces y reconocer que, desde hace un mes, el cólera se halla en la bella Partenope, donde tan terribles estragos hizo

en los años de 1884 y 1885, mientras en la parte Norte de Italia, en las provincias de Cuneo y de Alejandria, el mal asiático, procedente de obreros que lo habian importado de los confines franceses, causaba también algunas victimas.

Algunas hay que contar también, aunque hasta ahora aisladas, en Palermo de Sicilia y en Racconigi, un lindo Sitio Real, existente junto á Turin, cuando era esta ciudad la capital de Italia.

La epidemia no se ha comunicado, sin embargo, ni á la capital piamontesa ni á Florencia, Milán, Roma y demás grandes del reino, y en Nápoles mismo, poblacion que tiene casi 700 mil habitantes, las defunciones no han excedido ningún día de una docena, ni pasan de un centenar los casos hasta ahora oficialmente declarados.

He dicho ya que en la parte del Piamonte, el morbo-asiático no ha sido traído de Francia, y parece que en Nápoles los primeros casos fueron originados por marineros ó viajeros venidos de Massana, en la Eritrea, donde hace tiempo que se encuentra el cólera. Este se presentó inesperadamente también á bordo del magnífico buque acorazado «Rey Humberto», que justamente debía ser la nave capitana en que, durante las maniobras navales del mar Tirreno, habia enarbolado su bandera el duque de Génova, como almirante de una de las escuadras que simularan el ataque defensa de la Spezzia y de la Magdalena. Motivo por el que ha sido necesario sustituirlo con el otro navío, el «Saboya», en la cual, juntamente con el marino hermano de la reina Margarita, tomará pasaje el príncipe Enrique de Prusia, invitado por el monarca de Italia á las maniobras de su flota en el Mediterráneo.

La causa fundamental de la aparicion del cólera en la nave almirante, enviada en observacion sanitaria al lazareto de Tarento, fué que con motivo de realizarse en ella diferentes reparaciones y prepararla para ser digno hospedaje del hermano del emperador aleman, se habian concentrado á bordo 1,800 operarios, algunos venidos de Francia, y que, constituyendo con su numerosa tripulacion una masa inmensa, ofrecieron propicio campo á las fiebres en los calores de la canícula.»

Noticias posteriores, trasmitidas por telégrafo, dicen que, acentuándose la fuga, para la cual dieron la señal las familias acomodadas, ha seguido una verdadera emigracion en masa, tan luego como todo el mundo se ha convencido, á pesar de los misterios de las autoridades, de que el cólera epidémico, con todos los caracteres del asiático, ha invadido aquella ciudad, en que tantos estragos ha causado en todas las ocasiones.

La huida es tan general, que los telegramas últimos dicen que han abandonado á Nápoles cerca de 100.000 personas. Los fugitivos se dirigen principalmente á las provincias del Norte. Muchos se han ido al extranjero. A Sicilia marchan también bastantes. La alarma es muy considerable en toda Italia.

También continúan siendo graves las noticias relativas á la marcha del morbo-asiático en Rusia, pues según los telegramas de la «Agencia Fabra»,

los despachos oficiales recibidos durante la última noche en San Petersburgo acusan gran recrudecimiento de la epidemia en las provincias centrales y en las del Sudoeste de aquel vastísimo Imperio. En el gobierno de Grodno, en los días transcurridos del 22 al 27 del mes último, ocurrieron 25 invasiones y 12 defunciones, causadas por la enfermedad colérica; pero son mucho mas altas las cifras de atacados y muertos que revelan las noticias referentes á otros pueblos y regiones de Rusia.

Ni son buenos tampoco ni tranquilizadores los datos que conocemos á propósito de la salud en el Mediodía de Francia, pues aún cuando en las últimas veinticuatro horas solo han ocurrido en Marsella 7 defunciones ocasionadas por el cólera, quedando en el hospital 18 invadidos, no deja de ser algo alarmante el texto de un telegrama que facilitábase en Madrid á los periodistas en los centros oficiales, y según el cual «en Bayona no han ocurrido «nuevas» defunciones sospechosas.» Luego las ha habido, antes de esas noticias, mas recientes.

En vista de las noticias que se reciben de Nápoles sobre la situacion sanitaria de aquella ciudad, casi todos los gobiernos de Europa han acordado someter á cuarenta las procedencias de aquel puerto.

Se teme que la llegada de los peregrinos procedentes de la Meca, que son esperados en varios puertos del Africa Septentrional, pueda propagar la terrible epidemia, y de aquí que se adopten en los puertos de Túnez; Argelia y Marruecos rigurosas precauciones sanitarias.

Todos los peregrinos son sometidos á cuarentenas en los lazaretos egipcios, pero se cree que esto no basta para admitir despues á libre plática á los mencionados pasajeros.

En nuestro país—y en buena hora lo digamos—continúa siendo satisfactorio el estado de la salud pública, pues en Pindo no ha ocurrido caso alguno nuevo, ni ha fallecido ninguno de los enfermos de disenteria, de los cuales quedan 11 en tratamiento y tres convalescientes, por lo cual es probable que desde mañana se suspenda la comunicacion de partes.

Y además de esto, las noticias oficiales desmienten las que particularmente habian sido trasmitidas desde el Ferrol, hablando de la existencia de algunos casos de disenteria y cólicos coleriformes.

Telegramas

Bankok 3.—El levantamiento del bloqueo de las costas de Siam por la escuadrilla francesa, no ha sido comunicado todavía oficialmente.

Circula el rumor de haber ocurrido un encuentro á orillas del río Mekong, entre los annamitas y los siameses. De confirmarse esta noticia, es de temer un nuevo conflicto, aunque seguramente será resuelto por la vía diplomática.

Londres 4.—El proyecto de ley relativo á la antonomía de Irlanda comenzará á discutirse en la Cámara de los Lores á primeros de setiembre próximo. La creencia general es que no habrá obstruccion, pero las opiniones están divididas sobre el resultado final de la votacion.

Faris 4.—El gobierno brasileño está poniendo grandes dificultades á la circulacion de los telegramas en toda la república, incluso los trasmitidos por los cables que tocan en los puertos.

Por esta circunstancia, la mayor parte de los despachos de la República Argentina llegan á Europa dando un gran rodeo, pues se comunican por la vía de los Andes, el Pacifico, Méjico y los Estados Unidos.

El rigor adoptado por el gobierno brasileño, que revela una suspicacia sin precedente, causa grandes perjuicios al comercio en general y á las Compañías de los cables directos, y dá lugar á que en Europa se atribuya acaso mas importancia de la que tiene la insurreccion de las provincias brasileñas de Santa Catalina y Rio Grande del Sur.

Londres 4.—La prensa inglesa llama de nuevo la atencion sobre el escandaloso tráfico de esclavos que se está haciendo en Marruecos, sin que las potencias hagan nada para impedirlo, particularmente la Gran Bretaña, que tantas batallas ha librado contra este comercio inhumano.

Berlin 4.—Si el cólera continúa aumentando en Rusia, es probable que se aplacen las grandes maniobras militares de otoño en Polonia.

Atenas 4.—Se hacen grandes preparativos para la inauguracion del Canal de Corinto, fijada para pasado mañana.

Con este motivo la prensa helvética espresa su reconocimiento á Francia, cuyos capitales han contribuido á la realizacion de una empresa que tantos servicios está llamada á reportar á Grecia y á la navegacion en general.

Paris 4.—Los periódicos ministeriales, hablando de las próximas elecciones, dicen que la situacion, desde el punto de vista republicano, no puede ser mas satisfactorio. Por las noticias que se reciben de los departamentos, se deduce que el número de republicanos será mayor que en la Cámara precedente. Se espera también que las tendencias ultraproteccionistas no tendrán tanta fuerza.

Londres 4.—Un despacho de Santiago de Chile, recibido esta madrugada, anuncia que los ministros de la Guerra y de Marina han presentado la dimision de su cargo, á causa de una seria disidencia que ha estallado en el seno del gabinete.

La crisis ministerial no ha sido resuelta todavía.

Paris 4.—En vista de las noticias que se reciben de Nápoles sobre la situacion sanitaria de aquella ciudad, donde el cólera morbo-asiático causa bastantes victimas, casi todos los gobiernos de Europa han acordado someter á cuarentena las procedencias de aquel puerto.

Gacetilla

El domingo próximo el pueblo de Alayor celebrará la popular fiesta civil de San Lorenzo, la que ofrecerá este año mayor aliciente que en los anteriores, pues además de las diversiones propias de toda fiesta popular, la sociedad Circulo Agrícola Industrial exhibirá sus espaciosos jardines elegantemente adornados, en los que habrá baile en la noche del sábado y en la tarde y no-

che del domingo, estando el local iluminado á la veneciana, y tocando en él la banda de música que dirige D. Estéban Bagur.

Las carreras de caballerias que se verificarán en la tarde del domingo tendrán mayor interés que de costumbre, por ofrecer el atractivo de presentarse en la de caballos dos ejemplares de reconocida destreza, lo cual será motivo bastante para atraer mayor concurrencia y escitar el natural interés de los aficionados á los espectáculos de esta clase.

Es pues de esperar que por dichos motivos acudirá al pueblo de Alayor gran concurrencia de forasteros.

Encontrándose en descubierto con la Hacienda, muchos censatarios por las pensiones corrientes y vencidas que se prestaban á corporaciones civiles y eclesiasticas hoy al Estado y deseando la administracion evitarles los perjuicios consiguientes, dada su morosidad; ha acordado escitarlos por medio del presente, para que á la mayor brevedad se sirvan presentarse en la expresada dependencia ó en las subalternas de Mahon é Ibiza los vecinos de dicha islas, y satisfagan sus respectivos descubiertos; pues trascurrido que sea el presente mes se expedirán los apremios correspondientes contra los morosos.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria leida en la Junta general ordinaria de señores accionistas del «Crédito Industrial Mercantil» de Ciudadela, celebrada el día tres del actual, en que se expone la marcha próspera de la Sociedad acordando distribuir un dividendo activo de seis por ciento á los accionistas.

En el balance efectuado en treinta de Junio último se consigna que los beneficios obtenidos en el último ejercicio con el sobrante del anterior alcanzan la suma de 19,393 pesetas 48 céntimos, dejando en fondo de reserva 8,000 pesetas y un sobrante de 892 pesetas 76 céntimos para el próximo ejercicio.

En la tarde de ayer al dirigirse una jóven desde el caserío de Llumasanas á esta ciudad, fué asaltada por dos hombres desconocidos que salieron de una viña situada en el citado camino, y le robaron un lio en que llevaba varias prendas de vestir, amenazándola de muerte si se resistia á entregárselo, desapareciendo despues por el mismo sitio en que habian aparecido.

Las pesquisas practicadas por los agentes de la Autoridad para descubrir á los autores del robo citado, han sido hasta el presente infructuosas.

En breve publicará la «Gaceta» una real orden dictada en 34 del pasado de conformidad con el Consejo de Estado, determinando que cuando se provea en un sargento, mediante propuesta del ministerio de la Guerra, alguno de los destinos á que se refiere la ley de 10 de Julio de 1884 y el reglamento de 10 de Octubre del mismo año, si el interesado no llegara á tomar posesion, ya sea por renuncia ó por no presentarse en tiempo oportuno, puede proveerse la plaza libremente, en armonía con lo dispuesto por el art. 7.º de la citada ley y en la disposicion tercera del real decreto de 28 de Enero 1885.



**VIAJES DIRECTOS
ENTRE MAHON Y BARCELONA Y
VICE-VERSA**

DE MAHON PARA BARCELONA

Saldrá el domingo próximo, 13 de Agosto, á las cinco de la tarde el vapor

MENORQUÍN

su capitán D. Bernardo Cabot. Admite carga y pasajeros y lo despachan los señores Gonalons, Carreras y C.^a, calle del Angel, núm. 10.

DE BARCELONA PARA MAHON

Saldrá el propio buque el miércoles, 16 de Agosto, á las seis de la tarde.

Consignatarios en Barcelona: Sres. Moll y Corominas, Plaza Palacio, letra B.

PETRÓLEO Se vende á 60 céntimos de peseta el litro.

Comercio de Morillo y Escudero
4, PRIETO Y CAULES, 4
MAHON

Se ceden

10 acciones de «La Menorquina» al tipo de 70.
Informarán en la Agencia Administrativa calle de la Iglesia núm. 12.

Don Rigoberto Garcia Blanco,
Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

En virtud del presente se anuncia la muerte intestada de Juana Mascaró y Gimier que falleció en esta ciudad en veinte y uno de Enero de mil ochocientos noventa, habiendo solicitado en el correspondiente juicio ser declarados herederos de la misma su hermano Antonio Mascaró y Gimier y sus sobrinos Rosa y Catalina Mascaró y Cardona; Miguel, Rosa y Juan Mascaró y Villalonga, y Rafael, Francisco, Catalina, Esteban, Juana, Juan y María Mascaró y Taltavull; y se llama á los que se crean con igual ó mejor derecho que el de los expresados, á la herencia de dicha Juana Mascaró para que dentro el término de treinta días, contaderos desde la publicación del presente edicto en el Boletín Oficial de esta Provincia, comparezcan ante este Juzgado á reclamar, bajo apercibimiento de que si no lo verifican les parará el perjuicio á que hubiere lugar en derecho.

Dado en Mahon á cinco de Agosto de mil ochocientos noventa y tres.—Rigoberto G. Blanco.—Ante mí, Ldo Juan Trémol, Esno.

 **Ensaimadas**

al estilo de Mallorca se confeccionan con el esmero que tiene acreditado, la Panadería de la Real Casa, de José Sintes Saura, Plaza del Retiro.

Avisando, se sirven á domicilio.

Leche de burra

Se encuentra en la calle de San Bartolomé núm. 27 y se pasa á domicilio.

CUPONES CUBAS Y EXTERIOR

Vencimiento 1.º Octubre 1893

Queda abierto el pago con bonificación en el

CAMBIO MAHONÉS
8, INFANTA, 8.

SE VENDEN

Acciones de la Industrial Mahonesa

En esta imprenta informarán.

Para alquilar

Lo está la casa de la Plaza del Retiro número 4.

Para informes en el horno de la Real Casa de D. José Sintes Saura.

En venta

Lo está una casa calle Prieto y Caules núm. 48.

Otra casa calle Prieto y Caules núm. 72.

Otra casa calle de los Frailes núms. 15 y 17.

Para informes calle de la Arravaleta número 6.

Traslado

El depósito de máquinas de coser SINGER á cargo de D. José Casado, que se hallaba establecido en la calle de la Arravaleta n.º 14, se ha trasladado á la calle de HANNOVER, NUM. 2.

Tinta comunicativa,
botellitas de un cuarto de litro.

Tinta para escribir,
en botellas, tampones y suelta.

Tinta para sellar,
azul, encarnada y morada.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.

Para vender

Lo está un edificio propio para una Sociedad ó para taller de alguna industria, sito en la calle de Sta. Ana n.º 1.

Para informes calle de Hannover n.º 8.

Lo está la casa de la calle de la Iglesia núm. 4. Para informes calle de la Arravaleta núm. 25.

Para alquilar

propia para una industria ó comercio, lo estará la casa calle de Prieto y Caules número 50 donde está la primera tienda de los Sres. Canet y Pons. Para informes á dichos señores, calle Nueva, EL BAZAR.

Dependiente

Se necesita uno en el Casino «El Consey». Informará el Conserje del mismo.

ESPUMA DIVINA

Bebida agradable y de sabor exquisito, es el líquido titulado

ESPUMA DIVINA

pues supera por sus componentes y bien combinados, á las clases de gaseosas que hoy se espandan al público, por cuanto es el mejor de los refrescos que se conocen, en atención á las sustancias que forman el conjunto, y que por sí cada una y reunidas, son conocidas y aceptadas universalmente como refrescantes y atemperantes, motivo que nos induce á asegurar, sin temor de equivocarnos, que á la primera prueba que se haga de dicha bebida será preferida á las de su clase, por ser de un gusto muy delicado y reunir cualidades superiores á todas las bebidas gaseosas.

Tambien debemos recomendarla, especialmente á las personas de estómago delicado, pues con ella lograrán estimular la actividad estomacal y notarán un estado satisfactorio durante la digestion, tomando inmediatamente después de haber comido, una botella de la mencionada bebida.

Por lo tanto, auguramos una aceptación general desde el momento que sea conocida por el público, tan agradable como higiénica bebida.

De venta en todos los cafés y casinos.

Depositarios exclusivos en toda la Isla de Menorca.

SRES. BARBER HERMANOS. MAHON.

LA MAHONESA

CONFITERÍA

Calle Nueva, Mahon

Todos los domingos y días festivos, se servirán en dicho establecimiento y á domicilio:

- SORBETES,
- MANTECADOS,
- QUESITOSHELADOS,
- BISCUIT GLASSÉ
- Y GRANIZADOS

Biscotelas finas para tomar los helados y al propio tiempo un variado repertorio de dulces, bombones y peladillas muy finas.

HIELO NATURAL

En el mismo establecimiento se despachará á 25 céntimos de peseta por partidas de cinco kilos en adelante; y á 30 céntimos de peseta por menudeo de un kilo el mínimo.

VIAJE EXTRAORDINARIO A ARGEL

El acreditado vapor

MENORQUIN

su capitán D. Bernardo Cabot, realizará su SEGUNDO viaje extraordinario de

BARCELONA A ARGEL

con escala en

MAHON Y PALMA

en la siguiente forma:

SALIDAS

IDA. De Barcelona para Mahon, miércoles, 23 de Agosto, á las 6 de la tarde.
De Mahon para Palma, jueves, 24 de Agosto, á las 7 de la tarde.
De Palma para Argel, viernes, 25 de Agosto, á las 1 de la tarde.

VUELTA. De Argel para Palma, miércoles, 30 de Agosto, á las 1 de la tarde.
De Palma para Mahon, jueves, 31 de Agosto, á las 7 de la tarde.
De Mahon para Barcelona, domingo, 3 de Septiembre, á las 5 de la tarde.

Admitirá carga y pasajeros y lo despacharán:

EN BARCELONA.—Sres Moll y Corominas, Plaza Palacio, letra B.
EN MAHON.—Sres. Gonalons, Carreras y C.^a, calle del Angel, n.º 10.
EN PALMA.—D. Bernardo Estela, calle de la Marina, n.º 62.
EN ARGEL.—D. Simon Frau, Quai, voute 31, Nord.

Precios de pasajes que reirán en dichos viajes:

De Mahon y Palma á Argel ó vice-versa

	Pesetas
1.ª Cámara.	25'00
2.ª Cámara.	17'50
3.ª Cámara.	12'50
4.ª Cámara.	10'00

De Mahon á Palma ó vice-versa

1.ª Cámara.	15'00
2.ª Cámara.	10'00
3.ª Cámara.	6'00
4.ª Cámara.	4'00

NOTA.—Impuestos á cargo del pasajero. Pasaje de ida y vuelta que podrá utilizarse en cualquiera de los dos viajes: 25 por 100 de rebaja.

ESTABLECIMIENTO ORTOPEDICO DE LA MERCED

Alivio y curación de las hernias (*trencaduras*) mediante medicación apropiada y el privilegiado BRAGUERO MECANICO regulador.

APARATOS ORTOPEDICOS contruidos bajo la dirección del médico, especialista J. Vilaseca y Mercader.

FAJA EXPRESA para vientres voluminosos, enfermedades de los intestinos y de la matriz.

Calle Ancha núms. 12 y 14 (al lado de la iglesia de la Merced)